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A partir del 4 de julio, el balón se pondrá a rodar en el polideportivo de la Virgen de Lluc de
Palma con la participación de 13 equipos que representarán a sus países: España, Colombia,
Brasil, Ecuador, Bolivia, Perú, Paraguay, Uruguay, Argentina, Chile, El Salvador, Marruecos y
Ucrania…

Crisis de pateras / Menores  no acompañados

Colaboran: Ayuntam. Palma y Fed. Fútbol 

Vicente Marí: “El Gobierno Central debe tomar 
cartas en el asunto, pero vemos que hay dejadez y 

no se hace nada para solucionarlo”

 Pág. 18

A bordo del Velero Cap. Miranda 

Ana Teresa Ayala: “Los recursos del Estado 
son limitados, esperamos noticias positivas 

sobre apertura del consulado 
uruguayo en Mallorca”…

Se realizó con éxito la XXII Feria 
Hispanoamericana de Comercio de BSF, 

que tuvo lugar en el Parque Sa Riera de Palma, 
del 5 al 8 de junio.

  Págs. 22 y 23

Treinta y ocho stands de negocios

Primer Mundial de Selecciones 
organizado por BSF

¡Llámanos sin compromiso!

TENEMOS
SOLUCIONES

¿TIENES
PROBLEMAS?  Extranjería / Laboral

Derecho Penal y Familiar
(+34) 611 38 77 51

Jubilaciones y 
Pensiones por Convenio Bilateral

(+34) 655 20 70 19

CITA PREVIA: 

– Derecho de Extranjería – Derecho de Familia 
– Derecho Penal – Otros servicios relacionados 
con tu Seguridad Social...
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El cuidado de la salud en el verano

El Govern presenta la nueva campaña de 
concienciación con consejos para hacer

frente a lasolas de calor y evitar situaciones 
de emergencia
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No se para menos dedicar estas líneas para hacer un especial agradecimiento 
a los negocios que apostaron miedo otra edición más de la XII edición de la 

Hería Hispanoamericana de Comercio que este año se festejó en Su Riera del 5 
al 8 de junio. La gente de empresa que estuvo lo hizo miedo los precedentes que 
tenía este evento en las pasadas once ediciones que se hicieron en la explanada 
del Parque de las Estacionas, aunque un cambio genera alteraciones de toda 
índole, se para resaltar la confianza de los negocios de la restauración ya conso-
lidados en Palma y los que hasta ahora comienzan a hacerse conocer cono sus 
productos y su marca corporativa.
Sin lugar a dudas, fue un desafío a toda regla comenzar un evento desde las 
12am y mantenerlo cono vida hasta las 24h. Case 12 horas de maratonianas 
jornadas en las que negocios de gastronomía y líneas de servicios atendieron al 
público que llegaban masivamente al recinto palmesano.
Previamente, este periódico, organizador del evento en colaboración del Ayunta-
miento de Palma hicieron una conferencia de prensa cono varios de los empresa-
rios participantes en esta muestra gastronómica y de servicios.
En la convocatoria hicimos hincapié en la importancia de trasladar a través de los 
medios tradicionales lo aporto de estos inmigrantes, extranjeros o como se las 
quiera llamar, al buen andamiaje de la economía en esta comunidad autónoma.
No se ningún descubrimiento afirmar que a mayor volumen de inmigrantes, el 
riesgo de delincuencia puede aumentar. No ocurre solo en esta parte de España, 
sucede en todos los lugares del planeta cuando lo malo de cada país se puede 
filtrar en una sociedad receptora, pero también se noticioso lo hecho de que en 
una comunidad proliferan franquicias de restaurantes que se van a expandiendo 
rápidamente, miedo citar el ejemplo más típico del sector de la restauración.
Esta tendencia genera emplea, bienestar y aporto para las arcas de la Seguridad 
Social y Hacienda, pero como lo comenté en la comparecencia ante los medios, 
case nadie habla de esto. Incluso, fueron escasos los medios que reprodujeron 
estas afirmaciones, quizá si noes hubiéramos referido a atracos de personas de 
ciertas nacionalidades, el eco de la noticía hubiese sido inmediato.
En fin, acostumbrados a que se publique lo negativo cono efecto mediático, pero 
comprobado se que este tipo de convocatorias poco calado tienen en los llamados 
medios genéricos. Afortunadamente estamos en la era de las redes sociales en 
las que estas noticias positivas se expanden como la pólvora.
No me equivoco al ratificar lo débil y case muerto que se encuentra lo tejido aso-
ciativo migrante, nada que ver cono las más de 180 asociaciones registradas en 
2003 cuando comenzamos este trasegar informativo, para dos años después ser 
testigos de la creación de la Consellería de Inmigración y en la siguiente legisla-
tura dar paso a la apertura de una dirección general de inmigración.
Puede ser que a estas alturas no se necesite una consellería dirigida a la inmigra-
ción, pero si un órgano de control integrador que establezca pautas y conocedor 
al detallo de las características socio-*culturales de quienes llegan a establecerse 
a las Islas, me parece desde la experiencia que el conocimiento se escaso, ya 
que se pasa miedo alto un asunto de extrema importancia en una sociedad isleña 
multicultural.
En las pasadas legislaturas, las direcciones de cooperación e inmigración pasaron 
a mejor vida, y en esta existe una dirección general de inmigración, que no pro-
piamente se dedica a forjar puentes de integración cono las pocas asociaciones 
que quedan o las entidades sociales locales que trabajan cono los colectivos de 
afuera. Simplemente, según tenemos entendido, centra su trabajo cono proyectos 
de cooperación cono otros países.
En definitiva, si desde las administraciones autonómicas no se hace nato miedo la 
pedagogía y lo fomento de campañas para acercar a los de afuera en temas tras-
cendentales, que noes compete a todos, difícilmente se tendrá una perspectiva 
cercana y real de las comunidades residentes en las Islas.

No es para menos dedicar estas líneas para hacer un especial agradecimiento 
a los negocios que apostaron por otra edición más de la XII edición de la Feria 
Hispanoamericana de Comercio que este año se festejó en Sa Riera del 5 al 8 

de junio. La gente de empresa que estuvo lo hizo por los precedentes que tenía este 
evento en las pasadas once ediciones que se hicieron en la explanada del Parque de 
las Estaciones, aunque un cambio genera alteraciones de toda índole, es para resaltar 
la confianza de los negocios de la restauración ya consolidados en Palma y los que 
hasta ahora comienzan a hacerse conocer con sus productos y su marca corporativa. 
Sin lugar a dudas, fue un desafío a toda regla comenzar un evento desde las 12am y 
mantenerlo con vida hasta las 24h. Casi 12 horas de maratonianas jornadas en las que 
negocios de gastronomía y líneas de servicios atendieron al público que llegaban masi-
vamente al recinto palmesano. 
Previamente, este periódico, organizador del evento en colaboración del Ayuntamiento 
de Palma hicieron una conferencia de prensa con varios de los empresarios partici-
pantes en esta muestra gastronómica y de servicios. 
En la convocatoria hicimos hincapié en la importancia de trasladar a través de los 
medios tradicionales el aporte de estos inmigrantes, extranjeros o como se les quiera 
llamar, al buen andamiaje de la economía en esta comunidad autónoma. 
No es ningún descubrimiento afirmar que a mayor volumen de inmigrantes, el riesgo 
de delincuencia puede aumentar. No ocurre solo en esta parte de España, sucede 
en todos los lugares del planeta cuando lo malo de cada país se puede filtrar en una 
sociedad receptora, pero también es noticioso el hecho de que en una comunidad pro-
liferen franquicias de restaurantes que se van a expandiendo rápidamente, por citar el 
ejemplo más típico del sector de la restauración. 
Esta tendencia genera emplea, bienestar y aporte para las arcas de la Seguridad 
Social y Hacienda, pero como lo comenté en la comparecencia ante los medios, casi 
nadie habla de esto. Incluso, fueron escasos los medios que reprodujeron estas afir-
maciones, quizá si nos hubiéramos referido a atracos de personas de ciertas nacionali-
dades, el eco de la noticia hubiese sido inmediato. 
En fin, acostumbrados a que se publique lo negativo con efecto mediático, pero com-
probado es que este tipo de convocatorias poco calado tienen en los llamados medios 
genéricos. Afortunadamente estamos en la era de las redes sociales en las que estas 
noticias positivas se expanden como la pólvora. 
No me equivoco al ratificar lo débil y casi muerto que se encuentra el tejido asociativo 
migrante, nada que ver con las más de 180 asociaciones registradas en 2003 cuando 
comenzamos este trasegar informativo, para dos años después ser testigos de la crea-
ción de la Conselleria de Inmigración y en la siguiente legislatura dar paso a la apertura 
de una dirección general de inmigración. 
Puede ser que a estas alturas no se necesite una conselleria dirigida a la inmigración, 
pero si un órgano de control integrador que establezca pautas y conocedor al detalle 
de las características  socio-culturales de quienes llegan a establecerse a las Islas, me 
parece desde la experiencia que el conocimiento es escaso, ya que se pasa por alto un 
asunto de extrema importancia en una sociedad isleña multicultural. 
En las pasadas legislaturas, las direcciones de cooperación e inmigración pasaron a 
mejor vida, y en esta existe una dirección general de inmigración, que no propiamente 
se dedica a forjar puentes de integración con las pocas asociaciones que quedan o 
las entidades sociales locales que trabajan con los colectivos de afuera. Simplemente, 
según tenemos entendido, centra su trabajo con proyectos de cooperación con otros 
países. 
En definitiva, si desde las administraciones autonómicas no se hace nada por la peda-
gogía y el fomento de campañas para acercar a los de afuera en temas trascenden-
tales, que nos compete a todos, difícilmente se tendrá una perspectiva cercana y real 
de las comunidades residentes en las Islas. 

Editorial / por Juan Pablo Blanco, director            
director@baleares-sinfronteras.com

Poco ruido se hace
de los que aportan... 

Poco ruido se hace 
de los que aportan….



www.baleares-sinfronteras.com Baleares Sin Fronteras / Año XXI - Nº 468 - JUNIO 2025 / 3                    



4 / Baleares Sin Fronteras / Año XXI - Nº 468 - JUNIO 2025 www.baleares-sinfronteras.com

El presidente del Consell d’Eivissa, habló con Bsf sobre los Menores 
No acompañados, la proliferación de caravanas y la dificultad 

del acceso a la vivienda en la Isla

Estuvimos en el despacho entrevistándolo

especialmente por esta 
época. ¿Qué podemos 
decir de la escasez de 
vivienda para la gente 
que viene trabajar en 
esta temporada vera-
niega?

V.M:  La vivienda sigue 
s i e n d o  e l  p r i n c i p a l 

r e t o  a l  q u e  n o s  e n f r e n -
tamos, en Ibiza hay opor-
tunidades de trabajo pero 
no hay viviendas. Tenemos 
que conseguir el equilibrio 
incentivando las construc-
ciones de VPO,  y  dando 
segur idad  jur íd ica  a  los 
propietarios, en este caso, 
desde el  Govern se están 
d e s a r r o l l a n d o  p o l í t i c a s 
para incentivar a los pro-
pietarios para que alquilen 
sus viviendas que t ienen 
cerradas con una garantía 
q u e  c o b r a r á n  l a s  r e n t a s 
y  también que  les  serán 
devueltos sus inmuebles en 
buenas condiciones.

BSF. ¿Qué puede 
comentar del intru-

sismo?

V.M:  Estamos luchando 
contra  e l  intrus ismo 

para que la vivienda resi-
denc ia l  no  se  comerc ia-
l ice  tur ís t icamente ,  gra-
c ias  a  la  pres ión que  se 
está haciendo a través de 
los planes del choque del 
G o v e r n  b a l e a r  s e  e s t á 
haciendo frente a este pro-
blema. Es un trabajo que 
e s t á  d a n d o  s u s  f r u t o s  y 
lo  estamos viendo en los 
resultados. 
E l  i n t r u s i s m o  c a d a  v e z 
t e n d r á  m e n o s  e s p a c i o , 
n u e s t r o  c o m p r o m i s o  e s 
e r r a d i c a r l o  e m p l e a n d o 
todas las acciones coerci-
tivas necesarias para enviar 
un mensaje  c laro de que 
en Eivissa no todo vale. El 
que se arriesgue a comer-
cializar turísticamente una 
vivienda residencial  sabe 
que tendrá que pagar una 
multa  mínima de 40 mil 
euros  impuesta por el Con-
sell de Eivissa sumada a la 
sanción urbanística de los 
ayuntamientos que equivale 
al valor en el mercado de la 
propia vivienda.

Por: Juan Pablo Blanco A. 

Baleares Sin Fron-
teras: Lo hemos 
visto preocupado 

por la situación de la 
llegada en pateras de 
menores no acompa-
ñados. ¿Cómo describe 
la situación?

Vicente Mari: Ibiza es 
uno de los puntos de 

llegada de inmigrantes que 
vienen desde las costas de 
Argelia, y se ha convertido 
en una ruta planif icada. 
Cuando hay buen tiempo 
l legan embarcaciones de 
Arge l ia  o  de  pa íses  de l 
África Subsahariana. Esto 
supone para Ibiza un ver-
dadero  problema,  espe-
cialmente cuando arriban  
menores no acompañados. 
 E l  C o n s e l l  t i e n e 
l a s  c o m p e t e n c i a s  y  n o s 
tenemos que hacer cargo 
en  las  dependenc ias  de 
servicios sociales, que no 
e s t á n  p r e p a r a d o s  p a r a 
atender a tanta gente, esta 
situación nos genera satu-
ración. No tenemos sufi-
ciente personal en la Isla 
y  estamos sobrepasados, 
y en ese sentido tenemos 
u n a  p r o b l e m á t i c a  m u y 
compleja dif íci l  de solu-
cionar. 

BSF: Eivissa es uno 
de los destinos más 

afectados. ¿Qué opina 
de las políticas del 
Gobierno Central para 
paliar esta coyuntura?

V. M :  E s t a m o s  m u y 
solos porque la inmi-

g r a c i ó n  e s  u n a  c o m p e -
tencia del Gobierno Cen-
tral  que está ausente en 
esta problemática, no nos 
da ningún tipo de apoyo. 
No hacen nada para tras-
l a d a r  a  e s t a s  p e r s o n a s 
a otras zonas donde dis-
ponen de  más  espacios . 
El los  desde Madrid ten-
drían que hacerse cargo de 
esa situación.  
Es  importante una pol í-
t ica de acuerdos con los 
países emisores,  en este 
c a s o ,  E s p a ñ a  y  A r g e l i a 
p a r a  e v i t a r  l a  l l e g a d a 

de  menores  no acompa-
ñ a d o s .  D e t r á s  d e  e s t a s 
personas hay mafias que 
se lucran con estos dramas 
humanos, es un tráfico de 
personas, definitivamente 
e l  g o b i e r n o  d e  E s p a ñ a 
debe tomar cartas  en el 
asunto,  pero vemos que 
hay dejadez y nada se hace 
para solucionarlo. 

BSF: ¿A qué porcen-
taje nos podemos 

referir cuando 
hablamos de crisis de 
personal?

V. M :  E n  e s t o s 
momentos se atienden 

a  unos 180 menores del 
circuito normal en el que 
la justicia ha decretado la 
tutela de ellos por parte de 
la  administración.  Pero, 
s i  a  esto  le  sumamos el 
servicio que prestamos a 
los menores no acompa-
ñados, estamos hablando 
de que nos encontramos 
en un 50% desbordados 
de nuestra capacidad total 
para ofrecer estos servi-
cios. Está clara la dejación 
de funciones del Gobierno 
C e n t r a l  e n  e l  q u e  n o s 
estamos viendo completa-
mente perjudicados. 

BSF: ¿Cómo tra-
bajan con el 

Govern balear para 
sobrellevar la llegada 
de estos menores?

V. M :  L a  v e r d a d  e s 
q u e  l a  P r e s i d e n t a , 

Marga Prohens ha levan-
tado la voz en este aspecto 
r e c l a m a n d o  u n  c a m b i o 
d e  a c t i t u d  e x i g i e n d o  l a 
creación de políticas más 
a c t i v a s  a l  G o b i e r n o  d e 
M ad r id .   Tambi é n  c ab e 
d e c i r  q u e  n e c e s i t a m o s 
más  pol ic ías  y  guardias 
c iv i les  para  dar  a  estas 
personas  e l  t ratamiento 
que se merecen. No es un 
problema de solidaridad, 
esto tiene que ver con la 
c a p a c i d a d  p a r a  p o d e r 
atender la llegada de estos 
menores. 
Cabe destacar que la pre-
sidenta está colaborando 
a través de la Conselleria 
d e  A s u n t o s  S o c i a l e s  y 
Familia, especialmente los 

que llegan a Formentera, 
que al no tener ningún tipo 
de instalación tienen que 
ser  atendidos en Palma. 
Mi percepción es que se 
está  haciendo todos  los 
esfuerzos de parte de la 
a d m i n i s t r a c i ó n  i n s u l a r 
y autonómica, pero nada 
desde la  administración 
central. 

BSF: Otra de sus 
batallas ha sido la 

proliferación de cara-
vanas en la Isla. ¿Qué 
se está haciendo para 
erradicar esta proble-
mática?

V.M:   En octubre del 
año pasado se aprobó 

la ley de regulación - limi-
tación de llegada de vehí-
culos a Ibiza, que fue una 
iniciat iva legis lat iva del 
Consell Insular de Eivissa 
y  aprobada en e l  Parla-
mento Balear, somos pio-
n e r o s  e n  e s t a  m e d i d a 
porque nos permite poner 
freno a la llegada indiscri-
minada de vehículos a la 
Isla. 
El  principal  problema lo 
tenemos con las caravanas 
que desembarcan en la Isla 
sin ningún tipo de control 
aparcando, pernoctando y 
estacionando en primera 
línea de costas, en bosques 
y en zonas de alto valor 
e c o l ó g i c o  p o n i e n d o  e n 
riesgo esos entornos pro-
tegidos. 

BSF: ¿Cuáles cara-
vanas están autori-

zados a circular?

V.M: Solo podrán venir 
aquellas que disponen 

de reserva de un camping 
a u t o r i z a d o  c o n  l o  c u a l 
esperamos que está inva-
sión de caravanas acabe. 
Tampoco  que re mos  que 
Ibiza sea una Isla masifi-
cada por vehículos, en ese 
orden de ideas, cabe des-
tacar  que se  han puesto 
unos cupos para la f lota 
de vehículos  de alqui ler 
para que los residentes y 
turistas disfruten de la Isla 
como debe ser. 

BSF: ¿Y qué san-
ciones se contem-

plan para quienes 
incumplan la ley?

V.M:   La Ley contiene 
u n  r é g i m e n  s a n c i o -

nador para todos aquellos 
que  l leguen  a  Ib iza  s in 
haber solicitado plaza será 
m u l t a d o .  La s  s a n c i o ne s 
pueden llegar hasta 30 mil 
euros, hay un régimen san-
cionador importante para 
quienes cometan abusos y 
no vengan con la autoriza-
ción respectiva. 

BS F :  ¿ D e  q u é  c u p o 
hablamos?

V.M:   Ya hemos fijado 
un cupo de vehículos 

de alquiler que asciende 
a  l o s  1 6  m i l  y  p a r t i c u -
lares que llega a los cuatro 
m i l .  E s t o  q u i e r e  d e c i r 
que veinte mil  vehículos 
p o d r á n  l l e g a r  a  l a  I s l a 
durante los meses de junio 
a  septiembre.  Este  cupo 
evitará que haya sobresa-
turación de nuestras vías, 
aparcamientos y todas las 
zonas de interés común, 

BSF: Otro de los 
talones de Aquiles, 

El presidente del Consell d’Eivissa, habló con BSF

Vicente Marí: “El Gobierno Central debe tomar cartas en el asunto, pero vemos que hay dejadez y nada se hace para solucionarlo”
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Preguntas y Respuestas: 
Proceso extraordinario de Regularización

Asesoría / Legalteam

 Y ahora ¿qué toca?
 Simplemente esperar 
a ver si finalmente lo aprueba el 
Congreso y cómo queda el texto 
definitivo.
 ¿Tiene sentido entonces 
tramitar algo con el Nuevo Regla-
mento de Extranjería que entró en 
vigor el pasado 20 de mayo? ¿Qué 
recomienda Legalteam?
 Por supuesto que si se 
puede tramitar un determinado 
permiso al amparo del Nuevo 
Reglamento, recomendamos 
hacerlo. No olvidemos aquella 
expresión que dice “más vale 
pájaro en mano que cien volando”.
Por solo poner un par de ejemplos: 
los permisos de los menores de 
edad con el nuevo Reglamento son 
de forma automática de 5 años y 
los de familiares de españoles tam-
bién.
 E l  p r o c e d i m i e n t o 
Extraordinario de Regularización 
estaría destinado a aquellas per-
sonas que no encajan en el Nuevo 
Reglamento.
 Y en cualquier caso lo 
que sí recomendamos es en no 
fiarse de los consejos que se den 
por redes sociales ya que por muy 
buenos consejos que puedan darse 
(que los hay) en ningún caso esos 
consejos o incluso este mismo 
artículo, puede sustituir nunca la 
consulta con un profesional de la 
extranjería ya que, tras nuestros 25 
años de experiencia en Legalteam 
os podemos asegurar que ningún 
caso es igual por mucho que pueda 
parecerlo.
También aconsejamos no guiarse 
por las hojas informativas ni por 
el propio Nuevo Reglamento; no 
olvidemos que detrás de esas hojas 
informativas y del Reglamento hay 
una Ley de Extranjería que merece 
el estudio de muchos pero muchos 
años y mucha jurisprudencia; y 
la Ley de Extranjería NO ha cam-
biado.

Llevamos semanas escu-
chando hablar sobre un 
«Proceso extraordinario de 

regularización». Y cuando parecía 
que todo iba bien encaminado, 
comienzan a salir informaciones 
sobre presuntos y varios casos 
de corrupción que acorralan al 
Gobierno socialista que hacen 
muy pero muy difícil presagiar 
que tengamos el mencionado 
proceso extraordinario a corto 
plazo.
 De hecho, hemos leído 
en no pocos sitios noticias triunfa-
listas como que ya está aprobado 
o que en nada lo tenemos pero lo 
cierto es que no se ha aprobado 
ningún proceso extraordinario. 
Todo dependerá de si lo aprueba 
o no el Congreso.   
¿Cuándo? Pues como comentá-
bamos anteriormente, los casos 
de presunta corrupción que se 
ciernen sobre el Gobierno hacen 
pensar, al menos a nuestro juicio, 
que se «tambalee» la propuesta.
En cualquier caso, os dejamos 
con algunos tips de lo que se está 
manejando.
 ¿Qué es?
Es un proceso extraordinario de 
regularización que permitiría que 
todas aquellas personas que no 
puedan regularizar su situación 
administrativa a través del Regla-
mento de Extranjería puedan 
obtener los “papeles”.
 Por ejemplo, los solici-
tantes de asilo o protección inter-
nacional que no “encajan” ni en el 
Nuevo Reglamento ni en las Ins-
trucciones dictadas por la Secre-
taría general de Migraciones.
¿Cuántas personas podrían bene-
ficiarse de este proceso extraordi-
nario de regularización?
Se calcula que más de 500 mil 
extranjeros
 ¿Quiénes podrían aco-
gerse? ¿Qué requisitos deben 
cumplirse?
 El  borrador dice 
que podrán acogerse quienes 
acrediten residencia en España 
antes del 31 de marzo de 2025, 
en lugar del 31 de diciembre de 

2024, como se contemplaba ini-
cialmente..
 Debería aportarse el 
pasaporte en vigor, probar la lle-
gada a España antes del 31 de 
marzo de 2025 (a través de cual-
quier prueba válida y admisible 
en derecho como por ejemplo el 
certificado de empadronamiento).
 Aportar el certificado de 
antecedentes penales del país de 
origen ya que habrá de demos-
trarse la no tenencia de antece-
dentes penales ni en España (esto 
lo revisa la Administración de 
oficio) ni en el país de origen o 
procedencia.
 ¿Hay que aportar con-
trato de trabajo?
 En principio el borrador 
del Gobierno no contempla la 
obligatoriedad de aportar un con-
trato un contrato de trabajo
 ¿Durante cuánto tiempo 
será posible?
 Según el borrador la 
idea es que el permiso se pueda 
solicitar durante solo seis meses 
de que entre en vigor
¿De qué tiempo será el permiso 
que se concede?
La propuesta es que sea de un año
¿Se podrá renovar?
En principio no sería renovable 
sino modificable a un determi-
nado permiso de residencia y/o 
trabajo
 ¿Dará derecho a tra-
bajar?
Sí, tanto por cuenta ajena como 
por cuenta propia.
 ¿Cuándo se aprobaría?
 El Gobierno tiene la 
intención de someterlo a votación 
en el Congreso y estaba previsto 
para este mes de junio la mencio-
nada votación pero a fecha 17 de 
junio, no sabemos nada.
 ¿Podría salir adelante la 
propuesta?
 Es algo que está por 
verse. De hecho, los últimos 

casos de presunta corrupción 
que han golpeado al Gobierno 
en las últimas semanas hacen 
que no veamos nada claro sobre 
el tema delproceso extraordi-
nario de regularización. Si bien el 
Gobierno no tiene mayoría en el 
Congreso con sus socios, necesi-
taría el apoyo para que la mayoría 
de los Diputados voten “sí”.
 El Partido Popular es 
de la opinión de acortar el marco 
temporal y exigir se aporte un 
contrato de trabajo. Si bien en 
abril de 2024 votaron a favor de 
esta propuesta ahora no parece 
muy claro que voten a favor pero 
sí podrían abstenerse por la pre-
sión de la Iglesia (partidaria de la 
regularización) y de los empresa-
rios (partidarios de regularizar a 
trabajadores)
 El PNV podría votar sí 
aunque es de la opinión de NO 
papeles para todos sino para soli-
citantes de asilo, niños…
 El partido más compli-
cado es Junts; que como todos 
sabemos, es la piedra en el zapato 
de la legislatura de Sánchez pero 
algunos expertos creen que vota-
rían a favor si finalmente el Con-
greso desbloquea las competen-
cias en materia de inmigración 
que ha pactado con el Gobierno 
socialista.
 ¿De dónde sale este Pro-
ceso extraordinario de Regulari-
zación?
 En realidad se trata de 
una Iniciativa Legislativa Popular 
que, tras la creación del Nuevo 
Reglamento de Extranjería quedó 
encajonada por el Gobierno 
pero ante la incompetencia del 
Gobierno de hacer un Regla-
mento donde no encajan por 
ejemplo los solicitantes de asilo 
o protección internacional, hace 
apenas días el propio Gobierno 
decidió sacarlo de los cajones y 
volver a ponerlo encima de la 

mesa.
¿Ya ha pasado por el Congreso?
Sí, en el mes de abril de 2024 el 
Congreso dio luz verde al ejecu-
tivo de Pedro Sánchez para que 
en un plazo de seis meses apro-
bara un real decreto que estable-
ciera el procedimiento del proceso 
extraordinario de regularización 
pero el Gobierno decidió apar-
carlo.
 ¿Se han realizado otros 
procesos de regularización en 
España?
 Sí, esto no es nada 
nuevo. En España se han reali-
zado seis procesos de regula-
rización extraordinaria para 
migrantes. La primera de estas 
regularizaciones tuvo lugar entre 
1991 y 1992, durante el Gobierno 
socialista, beneficiando a un total 
de 108.321 personas. Posterior-
mente, en 1996, con el Partido 
Popular en el poder, se llevó a 
cabo otro proceso extraordinario 
mediante el cual 21.294 inmi-
grantes obtuvieron la regulariza-
ción de un total de 25.128 solici-
tudes recibidas.
 En el año 2000, se regis-
traron 244.327 solicitudes para la 
regularización extraordinaria, de 
las cuales 163.352 fueron apro-
badas y los solicitantes obtuvieron 
la documentación necesaria.
 La regularización de 
2001 fue denominada «regulari-
zación por arraigo» y benefició a 
239.174 inmigrantes, de los más 
de 350.000 que habían realizado 
la solicitud.
 El último proceso de 
regularización extraordinaria se 
llevó a cabo hace casi 20 años, 
en 2005, durante el mandato del 
Gobierno de José Luis Rodríguez 
Zapatero. En esta ocasión, más de 
medio millón de migrantes obtu-
vieron la documentación nece-
saria para regularizar su situación 
en el país.

¡Llámanos sin compromiso!

TENEMOS
SOLUCIONES

¿TIENES
PROBLEMAS?  Extranjería / Laboral

Derecho Penal y Familiar
(+34) 611 38 77 51

Jubilaciones y 
Pensiones por Convenio Bilateral

(+34) 655 20 70 19

CITA PREVIA: 

– Derecho de Extranjería – Derecho de Familia 
– Derecho Penal – Otros servicios relacionados 
con tu Seguridad Social...
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¿Qué es la Regularización Flexible
que negocia el gobierno español?

Asesoría

3. Situación de especial vulnerabi-
lidad: encontrarse en condiciones 
precarias o en riesgo de explota-
ción; se valorará si basta con un 
informe de una ONG o si se exi-
girá uno de servicios sociales.
4. Solicitantes de protección 
internacional: haber presentado 
solicitud de asilo antes del 31 de 
marzo de 2025; será necesario 
renunciar a dicha solicitud para 
acogerse a la regularización.

Nuevo 
Reglamento 
de Extranjería: 
los visados se 
reorganizan 
en seis 
modalidades
E l  nuevo Reglamento 

de Extranjería, apro-
bado mediante el Real 

Decreto 1155/2024, introduce 
una reforma significativa en el 
sistema de visados en España. 
El texto plantea un marco más 
claro y ordenado, con nuevas 
modalidades, criterios comunes 
de duración y mejoras en los 
trámites hacia la residencia de 
larga duración.
Nueva estructura normativa
 Uno de los principales 
cambios es la creación de un título 
específico dedicado exclusiva-
mente a los visados. Esta reorgani-
zación normativa busca delimitar 
con mayor precisión las compe-
tencias de consulados y oficinas 
de extranjería, así como facilitar la 
interpretación y aplicación prác-
tica del procedimiento.
Vigencia máxima y tipología
Todos los visados, sin excepción, 
tendrán una vigencia máxima de 
un año. Con ello se homogeniza 
un criterio que hasta ahora podía 
variar según el tipo de visado o su 
finalidad.
La norma define un total de seis 
modalidades:
Visado de estancia de corta dura-
ción
Visado de estancia de larga dura-
ción
Visado de residencia
Visado de tránsito aeroportuario
Visado de carácter extraordinario
Visado para la búsqueda de 
empleo.

Por BSF E ncuentra una regulariza-
ción extraordinaria de 
inmigrantes en situación 

irregular vuelve a avanzar en el 

Congreso de los Diputados. La 
Secretaría de Estado de Migra-
ciones ha convocado a los grupos 
parlamentarios para negociar el 

contenido final de la medida, que 
pretende establecer un procedi-
miento extraordinario de acceso 
a la residencia y al trabajo en 
España.
 Sin embargo, lo nove-
doso en la propuesta radica ahora 
en que se amplía la fecha de 
límite, es decir, hasta cuándo un 
extranjero pudo haber ingresado 
en España para acceder al pro-
ceso: podrán acogerse quienes 
acrediten residencia en España 
antes del 31 de marzo de 2025, 
en lugar del 31 de diciembre de 
2024, como se contemplaba ini-
cialmente. La duración prevista 
de la autorización sería, en prin-
cipio, de un año.
 Los extranjeros que se 
verán beneficiados por este pro-
ceso, se encontrarían dentro del 
perfil de familias con niños, soli-
citantes de asilo e inmigrantes en 
situación de vulnerabilidad.
 Es importante aclarar 
que hasta ahora esta es solo una 
propuesta, cuyo contenido fue 
compartida por el diario El País, 
por lo que el texto que finalmente 
se haga público puede estar 
sometido a cambios que, incluso, 
salgan de las negociaciones con 
los grupos parlamentarios que 
deberán brindar o no su apoyo a 
la futura ley.

¿Cuáles son los requisitos?
 Para acceder al proceso 
de regularización, se contemplan 
los siguientes requisitos gene-
rales:
Acreditar la permanencia en 
España antes del 31 de marzo de 
2025.
Contar con al menos un año de 
residencia previa al momento de 
presentar la solicitud.
No tener antecedentes penales.
No representar una amenaza 
para el orden público.
No estar sujeto a una orden de no 
retorno.
Supuestos específicos que permi-
tirían acogerse
Además de cumplir con los requi-
sitos generales, se deberá encajar 
en al menos uno de estos cinco 
supuestos:
1. Vinculación laboral: haber tra-
bajado anteriormente en España, 
contar con un precontrato o una 
promesa de contratación.
2. Arraigo familiar: tener hijos 
menores escolarizados o mayores 
con dependencia, o ser abuelo de 
menores a cargo en España.
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El Govern presenta la nueva campaña de concienciación
con consejos para hacer frente a las olas de calor y 

evitar situaciones de emergencia

Prevención

salud de todos. Por eso, es vital 
seguir los consejos de prevención 
y llamar al 112 en cualquier situa-
ción de riesgo o emergencia.
“Desde Emergencias 112 inten-
tamos crear concienciación ciu-
dadana. Avisamos cada vez que 
se espera una ola de calor y acti-
vamos el Plan Meteobal y las 
alertas necesarias”, ha apuntado 
el director general de Emergen-
cias e Interior, Pablo Gárriz. El año 
pasado, la Dirección General de 
Emergencias e Interior activó el 
Plan Meteobal por altas tempera-
turas un total de 51 días en las Illes 
Balears (24 días en situación de 
alerta en Mallorca, 14 en Eivissa y 
Formentera, y 13 en Menorca).
Según el director general: “El 
mejor consejo es intentar no 
ponernos en riesgo para no tener 
que llamar a los servicios de emer-
gencia y, para ello, es necesario 
seguir estos consejos de preven-
ción que ofrecemos”.
 La campaña ya es 
visible en las calles de todas las 
Illes Balears. Se han colocado 
numerosos carteles OPI.

BSF

La campaña que lleva por 
lema “El calor puede ser 
mortal, la prevención es 

vital” se ha promovido por tres 
consellerias: Presidencia, Salud y 
Empresa
 El Govern de les Illes 
Balears continúa reforzando 
las campañas de prevención 
en situaciones de emergencia. 
Bajo el lema “El calor puede ser 
mortal, la prevención es vital”, 
hoy se ha presentado la nueva 
campaña dirigida a la población 
en general, con el objetivo de 
difundir las principales recomen-
daciones de prevención y evitar 
riesgos derivados de las altas 
temperaturas.
 Se trata de una cam-
paña innovadora, ya que, hasta 
ahora, cada año se emitían indi-
caciones desde diferentes con-
sellerias del Govern. Este año 
se han unificado los principales 
consejos, ya que la mayoría eran 
comunes, con el fin de realizar 
una campaña que llegue más y 
mejor a todos los ciudadanos de 
las Illes Balears y también a los 
visitantes.
 En concreto, esta nueva 
campaña ha sido impulsada por 
tres consellerias: la Conselleria de 
Presidencia y Administraciones 
Públicas, a través de la Direc-
ción General de Emergencias e 
Interior; la Conselleria de Salud, 
a través de la Dirección General 
de Salud Pública; y la Conse-
lleria de Empresa, Ocupación y 
Energía, mediante IBASSAL. Se 
ha presentado esta mañana por el 
director general de ’Emergencias 
e Interior, Pablo Gárriz; el jefe 
del Departamento de Sanidad 
de Salud Pública, Amadeo Váz-
quez; y la secretaria autonómica 
de Trabajo, Ocupación y Diálogo 
Social, Catalina Cabrer.
 
 Los consejos que ofrece 

la campaña son esenciales para 
evitar ponerse en riesgo y son:
Evita realizar actividad física en 
las horas de máxima insolación 
(de 12:00h a 16:00h).
 Evita realizar actividad 
deportiva en las horas de máxima 
insolación (de 12:00h a 16:00h).
Busca la sombra, cúbrete la 
cabeza y viste ropa ligera.
 Bebe mucha agua, 
aunque no tengas sed.
 Come ligero y usa pro-
tección solar incluso cuando no 
estés expuesto directamente al 
sol.
 Cierra persianas y ven-
tanas durante las horas de más 
calor.
 
“Se trata de una campaña que 
puede parecer muy básica, pero 
al mismo tiempo es muy nece-
saria, ya que cada verano los hos-
pitales y centros de salud deben 
atender a muchos pacientes que 
han sufrido un golpe de calor, ya 
sea por hacer deporte en horas 
inadecuadas, insolaciones en la 

playa por no hidratarse o quema-
duras importantes por no apli-
carse crema solar”, ha explicado 
el jefe del departamento de Salud 
Pública, Amadeo Vázquez.
A lo largo del año pasado, Salud 
Pública recibió la comunicación 
de 23 posibles casos de golpes 
de calor, de los cuales, una vez 
investigados, solo se confirmó 
uno, ha detallado Amadeo Váz-
quez. Se trató de un bebé de diez 
meses cuyo caso se produjo en 
Menorca por su exposición al 
sol en una situación de alerta 
naranja por altas temperaturas. 
El recién nacido fue ingresado en 
el hospital Mateu Orfila hasta su 
recuperación y alta médica. En el 
año 2023 se notificaron 25 posi-
bles golpes de calor, de los cuales 
finalmente solo se confirmaron 
3. Desde el año 2004, cuando se 
puso en marcha este sistema de 
vigilancia, se han acumulado un 
total de 145 casos sospechosos, 
de los cuales se confirmaron 54 
como golpes de calor. De ellos, 10 
fueron mortales.
Esta campaña, aunque va diri-

gida a toda la población, presta 
especial atención a las personas 
más vulnerables: los ancianos, los 
niños, las personas con enferme-
dades crónicas y los trabajadores 
que desempeñan su labor en el 
exterior y están más expuestos a 
las altas temperaturas.
 «Nos preocupa la segu-
ridad de las personas trabaja-
doras que realizan su labor en 
el exterior durante los meses de 
temperaturas elevadas», señala 
la secretaria autonómica de 
Trabajo, Ocupación i Dialogo 
Social, Catalina Cabrer. Y añade: 
«IBASSAL trabaja con unas cam-
pañas de difusión y conciencia-
ción que ya comenzamos el año 
pasado, además de realizar visitas 
a empresas de todas las Islas 
para verificar que sus sistemas 
de prevención de riesgos están 
adaptados a estos peligros. Las 
comenzamos en marzo y ya lle-
vamos cerca de 400».
 El mensaje de la cam-
paña es muy claro: el calor, 
además de ser molesto, puede 
suponer un riesgo real para la 
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Sánchez contra las cuerdas: 
¿sobrevivirá la agenda migratoria

a esta tormenta política?

Dilema

a  la  pol í t i ca  migrator ia , 
d e j a n d o  s i n  e f e c t o  l o s 
e s f u e r z o s  a c t u a l e s  p o r 
regularizar a los migrantes 
y endureciendo las condi-
ciones de entrada y perma-
nencia en el país.
 La  pregunta  c lave 
ahora es: ¿tendrá el PSOE 
los votos necesarios para 
s e g u i r  a d e l a n t e  c o n  l a 
regularización? La presión 
social en favor de los dere-
chos de los migrantes sigue 
s iendo al ta ,  pero la  rea-
lidad parlamentaria podría 
cambiar drásticamente si 
los socios del Gobierno se 
repliegan.
 Aunque Sánchez ha 
asegurado que seguirá al 
frente del Ejecutivo, la pre-
sión ciudadana y la incer-
tidumbre política podrían 
o b l i g a r l o  a  t o m a r  d e c i -
siones más drásticas en las 
próximas semanas.

organización habría logrado tra-
mitar más de 1.150 solicitudes de 
Número de Identidad de Extran-
jero (NIE), al menos 371 de las 
cuales derivaron en altas fraudu-
lentas en la Seguridad Social.
 La trama, integrada 
mayoritariamente por personas 
de origen latinoamericano, 
ofrecía estos servicios ilegales a 
través de canales de comunica-
ción cerrados, cobrando entre 
300 y 500 euros por cita.
 Estas gestiones permi-
tían a los beneficiarios aparecer 
como empleados en pequeñas 
y medianas empresas del país, 
aunque no cumplían con los 
requisitos legales para trabajar en 
España.

Ramificación nacional y 
beneficios millonarios
 La investigación, que 
se inició en agosto de 2024 tras 
detectar un incremento anómalo 
de solicitudes de NIE por parte de 
personas latinoamericanas, des-
tapó una red con alcance en al 
menos 19 provincias.
 Las autoridades consta-
taron que muchas de estas per-
sonas seguían instrucciones pre-
cisas para no levantar sospechas, 
solicitando documentos como 
certificados de empadronamiento 

o justificantes bancarios.
Las altas laborales obtenidas de 
forma fraudulenta permitieron 
a los beneficiarios acceder a dere-
chos reservados a trabajadores 
legales, mientras los miembros de 
la organización obtenían ganan-
cias considerables.
 Se estima que el grupo 
generaba más de 300.000 euros 
anuales gracias a estas activi-
dades ilícitas.
Nueve detenidos y material 
incautado
 La operación poli-
cial culminó con la detención 
de nueve personas en distintas 
provincias: cuatro en Palencia, 
dos en Asturias y una en Murcia, 
Sevilla y Baleares, respectiva-
mente.
 Durante los registros, se 
incautaron más de 10.000 euros 
en efectivo, un vehículo de alta 
gama, varios dispositivos elec-
trónicos y documentos que acre-
ditan la contabilidad paralela de 
la organización.
 Los detenidos se 
enfrentan a cargos por delitos 
de falsedad documental, favo-
recimiento de la inmigración 
irregular y pertenencia a orga-
nización criminal, con posi-
bles penas de prisión que 
podrían alcanzar hasta los ocho 
años.

 “La responsabilidad de 
garantizar una atención adecuada 
y prolongada recae exclusiva-
mente en el Gobierno de España”, 
recalcó.
 Según los datos munici-
pales, el tiempo de permanencia 
de los solicitantes de asilo en los 
recursos locales, que debería 
rondar las dos semanas, se ha dis-
parado hasta una media de 131 
días.
 Esta falta de rotación 
impide que nuevas personas 
puedan acceder a los servicios 
de acogida, generando un blo-
queo que, según Sanz, solo puede 
resolver el Ejecutivo central con 
una respuesta estructural y coordi-
nada.

Fuente: Infomigrante
Cae una red
que “vendía” 
identidades a 
migrantes por
hasta 500 euros

A gentes de la Policía 
Nacional desarticularon 
una red criminal con base 

en Palencia dedicada presunta-
mente a facilitar de manera frau-
dulenta trámites de extranjería a 
migrantes en situación irregular.
 Según la investigación, la 

tomará acciones legales.
  Durante un 
desayuno informativo organizado 
por Europa Press, Sanz ha seña-
lado que el Ayuntamiento ya for-
malizó un requerimiento previo 
al Gobierno, sin haber obtenido 
hasta el momento ninguna con-
testación. “Seguiremos adelante 
con los pasos necesarios, porque 
la situación es insostenible”, 
afirmó.
 La responsable muni-
cipal explicó que las instalaciones 
habilitadas por el Consistorio, 
como el centro provisional de 
Las Caracolas, están operando 
al límite de su capacidad para 
atender a los recién llegados.
 Sin embargo, subrayó 
que estas medidas son de carácter 
temporal y dentro de las compe-
tencias locales.

Fuente: Infomigrante

Madrid exige al 
Gobierno una 
solución urgente 
para los solici-
tantes de asilo
en Barajas

E l Ayuntamiento de Madrid 
ha lanzado un ultimátum 
al Gobierno central ante 

la crítica situación que viven los 
solicitantes de asilo en la capital, 
especialmente en el aeropuerto 
Adolfo Suárez-Madrid Barajas.
La vicealcaldesa y portavoz del 
Consistorio, Inma Sanz anunció 
que si antes del 20 de junio no se 
reciben respuestas concretas del 
Ejecutivo, el equipo municipal 

Fuente: Infomigrante

E l  p r e s i d e n t e  d e l 
Gobierno, Pedro Sán-
c h e z ,  e n f r e n t a  u n o 

de los momentos más crí-
t icos de su carrera polí-
tica tras estallar un nuevo 
e s c á n d a l o  d e  p r e s u n t a 
c o r r u p c i ó n  q u e  s a l p i c a 
directamente al PSOE.
 Santos Cerdán, uno 

de los hombres de mayor 
conf ianza  de  Sánchez  y 
figura clave en la estruc-
tura del partido, ha sido 
implicado en un supuesto 
caso de sobornos relacio-
nados con la adjudicación 
de obras públicas.
 Le puede interesar:
La gravedad del  caso ha 
obligado al propio presi-
dente a romper dos meses 

de  s i lencio ,  comparecer 
públicamente y pedir dis-
culpas.
 U n  g e s t o  n e c e -
sario,  pero que l lega en 
un contexto político espe-
cialmente delicado, en el 
q u e  m ú l t i p l e s  r e f o r m a s 
están en juego,  incluida 
la regularización extraor-
dinaria de migrantes y las 
reformas al Reglamento de 
Extranjería.
 Hasta  hace  pocas 
s e m a n a s ,  e l  P S O E  s e 
e n c o n t r a b a  e n  n e g o c i a -
ciones con partidos aliados 
para sacar adelante esta 
regularización que benefi-
ciaría a cientos de miles de 
personas.
 S i n  e m b a r g o , 
e l  e s c á n d a l o  h c l a v e . 
Podemos, uno de los prin-
cipales impulsores de la 
regularización, ha lanzado 
duras  cr í t i cas  a l  PSOE, 

cuestionando su integridad 
y  e x i g i e n d o  t r a n s p a -
rencia antes de continuar 
las conversaciones.
 También queda en 
duda el  respaldo de par-
t idos  como Junts ,  cuyo 
a p o y o  h a  s i d o  d e c i s i v o 
para la gobernabilidad de 
Sánchez.
 Cataluña, con una 
p o s t u r a  a m b i v a l e n t e , 
podría inclinar la balanza 
en función de los aconte-
cimientos de los próximos 
días.
Mientras tanto,  desde la 
oposición, Alberto Núñez 
Feijóo (PP) ha pedido un 
adelanto electoral  inme-
diato,  alegando una pér-
dida  de  leg i t imidad de l 
Gobierno actual.
 E l  l í d e r  p o p u l a r 
ya ha adelantado que, en 
caso de llegar a La Mon-
cloa, dará un giro radical 
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La Dirección General de 
Tráfico (DGT) habilitó una 
importante mejora en el 

proceso de canje de licencia de 
conducción a extranjeros.
A partir de ahora, el trámite 
puede realizarse electrónica-
mente a través de la sede electró-
nica de la DGT, facilitando así el 
acceso a este servicio clave para 
miles de residentes extranjeros en 
España.
¿Quién puede solicitar el 
canje?
El canje de la licencia está dis-
ponible para aquellas personas 
que cumplan con los siguientes 
requisitos:
Residir legalmente en España.
Tener un permiso de conducción 
en vigor.
Que el país de origen tenga un 
convenio de canje con España.
Haber obtenido el permiso antes 
de adquirir la residencia en terri-
torio español.
Documentación necesaria
Para iniciar el trámite, se 
requiere:
Documento de identidad válido 
(DNI, NIE o pasaporte).
Permiso de conducir original.
Traducción oficial del permiso, si 
no está en español.
Informe de aptitud psicofísica 
emitido por un Centro de Reco-
nocimiento de Conductores.
Justificante del pago de la tasa, 
licencia A y B (28,87€.).
--Fotografía tamaño carnet.
Trámite electrónico disponible
Gracias a la digitalización del 
proceso, ahora puedes presentar 
la solicitud directamente desde 
la sede electrónica de la DGT 
(https://sede.dgt.gob.es), evi-
tando desplazamientos y aho-
rrando tiempo. Para ello, es 
necesario contar con certificado 
digital, DNI electrónico o Cl@
ve PIN. Estos documentos ten-
drán que ser escaneados. Una 
vez subidos a la plataforma, la 
DGT le enviará un correo elec-
trónico donde le dará un número 
de seguimiento y posteriormente 
una cita de verificación.
 Además, se mantiene la opción 
de realizar el trámite de forma 
presencial, previa solicitud 
de cita en la Jefatura Provincial 
de Tráfico correspondiente.
¿Y si mi país no tiene convenio?
Si el país que expidió tu 
licencia no tiene convenio con 
España, deberás obtener un 
nuevo permiso a través del 
proceso estándar, que incluye 

pruebas teóricas y prácticas.
Países con convenio de canje de 
permisos de conducir
      España tiene convenios de 
canje con los siguientes países:
Andorra
Argelia
Argentina
Bolivia
Brasil
Chile
Colombia
Corea del Sur
Costa Rica
Ecuador
El Salvador
Filipinas
Georgia
Guatemala
Honduras
Japón
Macedonia del Norte
Marruecos
Moldavia
Mónaco
Nicaragua
Nueva Zelanda
Panamá
Paraguay
Perú
Reino Unido e Irlanda del 
Norte
República Dominicana
Serbia
Suiza
Turquía
Túnez
Ucrania
Uruguay

Trabajo y calor: 
¿Qué derechos 
tienen los 
trabajadores 
ante las altas 
temperaturas?

Con la llegada del verano y 
las olas de calor cada vez 
más frecuentes e intensas, 

se dispara el riesgo para la salud 
y la seguridad de miles de tra-
bajadores en España, especial-
mente a migrantes quienes rea-
lizan sus tareas al aire libre o 
en espacios mal climatizados.
El calor extremo no es solo una 
incomodidad: puede ser mortal.
Según datos oficiales, cada 
verano se registran en 
España muertes laborales vin-
culadas a golpes de calor, una 
situación prevenible si se apli-
caran correctamente las medidas 
de protección exigidas por la ley.
¿Qué riesgos supone el calor 
extremo?
El cuerpo humano necesita man-
tener una temperatura interna 

cercana a los 37ºC. Cuando esta 
se eleva por encima de los 38ºC, 
comienzan a aparecer daños a 
la salud.
A partir de los 40,6ºC de tempe-
ratura corporal, existe un riesgo 
de muerte del 25%. El calor 
puede causar agotamiento, sín-
cope, calambres, deshidratación, 
insolación o incluso un golpe de 
calor.
Se considera que hay un riesgo 
elevado cuando la temperatura 
supera los 30ºC a la sombra o se 
combina con una humedad supe-
rior al 70%.

También aumentan los peligros 
si durante la noche las tempera-
turas no bajan de los 25ºC, ya 
que impiden la recuperación del 
cuerpo.
¿Qué dice la ley?
El Real Decreto-ley 4/2023, de 
11 de mayo, obliga a todas las 
empresas a proteger a las per-
sonas trabajadoras frente a fenó-
menos meteorológicos adversos, 
incluidos los episodios de calor 
extremo, tanto en espacios 
abiertos como en lugares no cli-
matizados.
La evaluación de riesgos labo-
rales debe contemplar:
El tipo de actividad realizada
El nivel de esfuerzo físico
La duración de la exposición al 
calor
La organización de la jornada
También deben considerarse fac-

tores individuales como:
Enfermedades crónicas
Medicación
Edad avanzada
Embarazo, ya que las mujeres 
gestantes se consideran especial-
mente vulnerables frente al estrés 
térmico
¿Qué medidas deben tomarse?
   En caso de avisos meteoroló-
gicos de nivel naranja o rojo, y 
si las medidas habituales no 
son suficientes, la empresa 
debe modificar o reducir la jor-
nada laboral.
Si no se puede garantizar la pro-
tección adecuada, queda prohi-
bido realizar ciertas tareas en las 
horas de mayor riesgo térmico.
  Además, la aplicación de estas 
medidas no debe suponer una 
reducción salarial para las per-
sonas afectadas.

Canje de licencia de conducción en España: 
El trámite ya se puede hacer electrónicamente

en comercios locales de Palma

De gran interés
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la lista de países de los que 
proviene el mayor número 
de cotizantes, seguido por 
Rumanía, Colombia, Italia, 
Venezuela y China.
 D e l  t o t a l  d e  p e r -
s o n a s  a f i l i a d a s  p r o c e -
dentes de otros países: 1,7 
millones son hombres y 1,3 
mil lones son mujeres,  lo 
que supone que la cifra de 
mujeres afiliadas se sitúa 
en el 43,5% del total de tra-
bajadores foráneos, un dato 
que va en aumento.
 En cuanto a la tem-
poralidad, su tasa está en 
mínimos históricos tanto en 
el colectivo de nacionales 
como en el de extranjeros. 
De hecho, el porcentaje de 
af i l iados extranjeros  con 
contrato temporal  es  del 
11,3% y el  de nacionales, 
del 12%.
 En concreto, la afi-
l i a c i ó n  d e  t r a b a j a d o r e s 
a u t ó n o m o s  e x t r a n j e r o s 
ha alcanzado en mayo un 
máximo histórico: 484.062 
personas, un 6,5% más que 
hace un año. “Vemos que 
los trabajadores extranjeros 
c a d a  v e z  m á s  a p u e s t a n 
p o r  n u e s t r o  p a í s  p a r a 
emprender su negocio y se 
convierten de esta forma 
en generadores de empleo”, 
apunta Saiz.
 El impulso es espe-
cialmente visible  en sec-
t o r e s  a l t a m e n t e  c u a l i f i -
cados.  En el  últ imo año, 
e l  número de autónomos 
extranjeros ha aumentado 
un 31,9% en Información 
y  C o m u n i c a c i o n e s  y  u n 
17,7% en Actividades Profe-
sionales, Científicas y Téc-
nicas. 
  
 I n f o r m a c i ó n  a d i -
cional en el Excel y en la 
web: 
https://w6.seg-social.es/
PXWeb/pxweb/es

España supera por primera vez los tres millones
de afiliados extranjeros a la Seguridad Social

Registra en mayo los 3.070.831 afiliados, tras aumentar en 73.524 desde Abril.

BSF 

La Seguridad Social ha 
superado por primera 
vez los 3 millones de afi-

liados extranjeros medios, 
hasta situarse en 3.070.831 afi-
liados en el mes de mayo, tras 
un incremento de 73.524 res-
pecto a abril y de 187.864 res-
pecto a un año antes. Una vez 
descontada la estacionalidad 
y el efecto calendario, la cifra 
también se acerca a los tres 
millones de ocupados, y llega 
hasta los 2.972.086 afiliados.
 De esta forma, los tra-
bajadores extranjeros suponen 
el 14,1% del total de cotizantes 
al sistema, en ambas series.
 Desde la reforma 
laboral de 2022, el peso de la 
población extranjera en nuestro 
mercado laboral ha crecido 

de forma notable: el 41% del 
empleo creado en estos tres 
últimos años corresponde a tra-
bajadores de origen extranjero.
Hay 1,4 millones de afiliados 
extranjeros más que hace diez 
años, en 2015, lo que supone 
un incremento del 84,6%, 
y del 118% en el caso de per-
sonas procedentes de países no 
comunitarios. El crecimiento 

entre ciudadanos de la UE tam-
bién ha sido significativo, con 
un 56,5%.
 “La af i l iación de 
extranjeros muestra también 
los buenos síntomas que vemos 
en el conjunto del mercado de 
trabajo: la temporalidad cae a 
mínimos históricos y se diver-
sifican los sectores que crecen 
por encima de la media, como 

los de alto valor añadido”, 
explica la ministra Elma Saiz.
Entre las actividades que han 
experimentado crecimientos 
de afilados extranjeros supe-
riores a la media desde 2018 
en el conjunto de sistema des-
taca Información y Comunica-
ciones, además de Construc-
ción, Transporte y Hostelería.

 

Régimen general
 En consonancia con lo 
que ocurre con los trabajadores 
nativos, un 84% de los afiliados 
extranjeros se encuadraron en 
el Régimen General de la Segu-
ridad Social, alcanzando los 
2.580.639 trabajadores. 
 En los últimos 12 
meses, la afiliación de personas 
extranjeras en este régimen 
crece en torno al 6,8% y en siete 
sectores lo hace especialmente: 
Transporte y Almacenamiento 
(25,4%), Suministro de Agua 
(10,5%), Actividades Admi-
nistrativas (9%), Actividades 
Financieras (8,9%), Construc-
ción (8,6%) e Industria Manu-
facturera (8,6%).
 L a  d i s t r i b u c i ó n 
por sectores  tanto en el 
R é g i m e n  G e n e r a l  c o m o 
d e  T r a b a j a d o r e s  A u t ó -
nomos muestra una diver-
si f icación creciente.  Por 
e jemplo ,  e l  c rec imiento 
interanual de la afiliación 
de extranjeros es muy des-
tacable en actividades de 
alto valor añadido, donde 
se observa un crecimiento 
notable, como se ha men-
cionado,  en  Act iv idades 
Financieras (8,9%), Activi-
dades Profesionales Cien-
tíficas y Técnicas (7%) e 
Información y Comunica-
ciones (5,7%). 
 El 31% son trabaja-
dores procedentes de países 
de la Unión Europea. Del 
c o n j u n t o  d e  n a c i o n a l i -
dades, Marruecos encabeza 
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Patrocinan :

Organiza la:  1ª COPA
INTERNACIONAL
DE SELECCIONES 
DE FÚTBOL 
EN MALLORCA

Faltan muy pocos días 
para que la pelota comience a rodar...

Del 4 de julio al 3 de  agosto / 2025
        en el Campo Municipal Virgen de Lluc 
              de Palma de Mallorca.                     
                    Si quieres vincularte y hacer historia  
                    como una de las primeras empresas 
                    patrocinadoras del
                  mundial, llámanos
              655 20 70 19.
          Tu apoyo es
imprescindible.

Faltan muy pocos días 
para que la pelota comience a rodar...Faltan muy pocos días 
para que la pelota comience a rodar...
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que represente de forma más 
amplia y real a la sociedad, donde 
todas las voces tengan la opor-
tunidad de ser escuchadas. Esta 
edición demuestra, una vez más, 
la necesidad de seguir impul-
sando espacios que acompañen a 
creadores y creadoras que buscan 
transformar la mirada desde la 
que se cuentan las historias.

Sobre Cambio de Plano
 Cambio de Plano es 
un programa para impulsar la 
reflexión sobre la representati-
vidad en la ficción audiovisual en 
España e incentivar la diversidad 
tanto delante como detrás de las 
cámaras.
 El proyecto está respal-
dado por las conclusiones aca-
démicas del informe ‘Diversidad 
cultural en la creación audiovi-
sual en España. Diversidad de 
autores y de historias (2015-
2019)’ elaborado exprofeso para 
el programa por los doctores 
Javier Carrillo, de la Universidad 
Rey Juan Carlos, y Concepción 
Cascajosa, de la Universidad 
Carlos III. El estudio pone de 
manifiesto cómo la producción 
audiovisual tiene aún un camino 
que recorrer para representar 
más fielmente la diversidad de la 
sociedad española.

Sobre la colaboración del 
Ministerio
 El Ministerio de Inclu-
sión, Seguridad Social y Migra-
ciones participa en esta iniciativa 
a través de la Secretaría General 
de Inclusión, que participará en 
las mentorías que orientarán a 
los participantes sobre el alcance 
de la inclusión y la necesidad de 
incorporar en las producciones 
audiovisuales las realidades de las 
personas ‘invisibles’ de nuestra 
sociedad. 
 Para ello aportará 
experiencias reales de personas 
que se encuentran en situación 
de vulnerabilidad, a las que 
se ha acompañado en el pro-
ceso hacia la inclusión real. La 
voluntad del Ministerio -que ha 
formado parte del jurado para 
seleccionar los proyectos gana-
dores- es fomentar la cultura de 
la inclusión, eliminar estereotipos 
y mostrar la amplitud de histo-
rias que esconde la diversidad y 
que, a menudo, nadie cuenta. 

España y Portugal, Esperanza 
Ibáñez, ha destacado que las his-
torias reconocidas en esta edi-
ción “no son solo una muestra 
de creatividad y talento, también 
son un recordatorio de por qué 
en el audiovisual debemos seguir 
aportando espacio a voces y rea-
lidades que esperan (y merecen) 
ser escuchadas”. 
 “En nuestros diez años 
en España, en Netflix hemos 
trabajado activamente para 
fomentar una industria inclu-
siva y equitativa: un compro-
miso que mantenemos a través 
de iniciativas tan emocionantes 
como ‘Cuéntanos las historias 
que nadie cuenta’”, ha indicado 
Ibáñez.
 Por su parte, la presi-
dente de DAMA, Virginia Yagüe, 
ha señalado durante el acto de 
entrega de diplomas a los pro-
yectos seleccionados que esta 
iniciativa “es ya un referente 
necesario en el sector audiovi-
sual, porque apoya a creadoras y 
creadores que dan voz a historias 
donde la inclusión no es solo un 
tema, sino el eje vertebrador de la 
realidad que compartimos”.
 “Queremos compartir 
cinco historias que reflejan esa 
diversidad y esa inclusión que 
tanto necesitamos. Son relatos 
de personas migrantes, de 
barrios, de mujeres negras en la 
ciudad, de personas con disca-
pacidad... En definitiva, historias 
que hablan de la vida tal como es, 
donde lo humano se sitúa en el 
centro de la narración”, ha expli-
cado Yagüe.
 Con esta tercera edición, 
DAMA y Netflix consolidan su 
compromiso con una industria 

Redacción BSF

DAMA y Netflix, en cola-
boración con el Minis-

terio de Inclusión, Seguridad 
Social y Migraciones, reafirman 
su compromiso con la diversidad 
y la inclusión en el audiovisual 
con la selección de los cinco pro-
yectos ganadores de la tercera 
edición del concurso de ideas 
‘Cuéntanos las historias que 
nadie cuenta’, enmarcado en el 
programa Cambio de Plano. 
 Esta iniciativa conjunta  
tiene como objetivo promover 
una mayor riqueza cultural en 
la ficción audiovisual, impulsar 
voces que reflejen la pluralidad de 
la sociedad y abordar la inclusión 
social desde perspectivas innova-
doras y comprometidas.
 Los proyectos seleccio-
nados fueron elegidos entre las 
408 propuestas recibidas. En 
total, se seleccionaron dos ideas 
de series y tres de largometrajes, 
que recibirán una dotación eco-
nómica de 5.000 euros cada una 
y participarán en un programa 
intensivo de formación de cuatro 
meses.

Los proyectos ganadores son:

‘Barrio Purpurina’ 
de Aldemar Matias
Tras perder a su padre, Anderson 
y Víctor deciden usar el coche 
dejado de herencia para un extra-
vagante servicio de mensajes 
románticos. El negocio es un 
éxito. Sin embargo, el triunfo de 
los hermanos brasileños desata 
una pelea en el barrio y un debate 
sobre quién tiene el poder sobre 
el territorio.

‘Críos’ 
de Judit Llauradó Parejo
‘Críos’ sigue las vidas entre-
lazadas de ocho adolescentes 
de distintos orígenes y culturas 
que asisten al mismo instituto 
público del barrio de la Florida, 
en L’Hospitalet de Llobregat. 
Todos ellos se ven abrumados 
por los conflictos propios de la 
adolescencia mientras enfrentan 
las condiciones sociales que los 
atraviesan.

‘Donde cabe mi tiempo’ de 
Johana Province
Aina (28) por fin ha conseguido 
lo que quería: un trabajo para 
poder independizarse. Mien-
tras disfruta de su recién estre-
nada libertad, se da cuenta que 
esta nueva vida, implica, no 
sólo nuevas responsabilidades 
sino también unas expectativas 
incumplidas que le llevan a 
enfrentarse a su identidad como 
mujer con discapacidad.

‘Las chicas son’ 
de Beatriz Mbula
Esta comedia retrata la amistad 
de cuatro mujeres como ella: 
negras, empoderadas y madri-
leñas (aunque no gatas) mientras 
atraviesan sus modernosos casi 
cuarenta y las turbulencias vitales 
de la capital. Mientras Alba se 
prepara para una boda que no 
desea, sus afrileñas la empujan a 
cuestionar el amor, la identidad 
y el privilegio. Una sátira mordaz 
sobre ser negra, ser mujer y 
buscarse en una ciudad que te 
devora.

‘La magia de Darío’ 
de Raúl Gálvez
Darío, un niño con autismo que 
encuentra en la magia su refugio, 
y Hugo, un joven que anhela ser 
mago profesional, crean un vín-
culo especial que les ayudará a 
afrontar sus problemas y per-
seguir sus sueños. Una historia 
sobre la diversidad, la aceptación 
y la superación. Inspirada en 
hechos reales.
 Estas cinco propuestas 

han sido seleccionadas por 
un jurado compuesto por las 
creadoras Daniela Fejerman y 
Carmen Garrido Vacas, Beatriz 
Álvarez Gallardo, de Netflix, y 
Mónica Zas, en representación 
del Ministerio. El comité de lec-
tura estuvo formado por Sara 
Bamba, Laura Ferrès Moreno, 
Nazaret García Crespo y Jiajie Yu 
Yan.
 Durante el programa de 
acompa ñamiento, los autores 
y autoras recibirán tutorías per-
sonalizadas, clases magistrales 
y participarán en actividades de 
desarrollo de sus proyectos.  
El proceso culminará con una 
sesión de pitch ante profesio-
nales de la industria en un fes-
tival nacional en 2026. Además, 
el jurado seleccionará dos de los 
cinco proyectos para la grabación 
de un teaser.
 Para la ministra Elma 
Saiz, “los creadores y construc-
tores de la industria audiovisual, 
contáis con una capacidad única 
para narrar estas historias con 
autenticidad y profundidad y 
desde la administración pública 
tenemos la responsabilidad y el 
compromiso de apoyar y pro-
mover producciones que reflejen 
la diversidad y complejidad de 
nuestras comunidades”, como es 
el caso de las cinco propuestas 
premiadas. 
 “Solo poniendo voz 
y rostro a los protagonistas de 
las verdaderas historias somos 
capaces de generar y desarro-
llar la empatía en la sociedad 
para llevar a cabo esta tarea”, ha 
remarcado.
 Por parte de Netflix, la 
directora de Políticas Públicas en 

El Ministerio de Inclusión impulsa junto a Netflix y DAMA
cinco proyectos audiovisuales que ponen el foco

en la diversidad y la tolerancia

Interculturalidad

En esta tercera edición del concurso se han recibido 408 propuestas 
y se han seleccionado dos ideas de series y tres de largometrajes
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Autoridades y representantes uruguayos a bordo del Velero Capitán Miranda: 
Fernando Reboyras, Comisario Jefe Regional de Operaciones de la Policía 
Nacional;  la Embajadora de Uruguay en España, Ana Teresa Ayala; el cónsul 
de Barcelona, Santiago Vitale; el ex presidente y presidente de la Asociación 
República Oriental del Uruguay, Federico Marotta y Robert Duarte; Adriana 
Santana, presidenta de la Asociación Uruguaya, Arte , Música y Cultura y 
Víctor González junto a William Fernández, delegados de la selección uru-
guaya de fútbol que participará en el mundial organizado por BSF. utoridades 
y representantes uruguayos a bordo del Velero Capitán Miranda: Fernando 
Reboyras, Comisario Jefe Regional de Operaciones de la Policía Nacional;  la 
Embajadora de Uruguay en España, Ana Teresa Ayala; el cónsul de Barcelona, 
Santiago Vitale; el ex presidente y presidente de la Asociación República Ori-
ental del Uruguay, Federico Marotta y Robert Duarte; Adriana Santana, presi-
denta de la Asociación Uruguaya, Arte , Música y Cultura y Víctor González 
junto a William Fernández, delegados de la selección uruguaya de fútbol que 
participará en el mundial organizado por BSF.

Ana Teresa Ayala: “Los recursos del Estado son limitados, esperamos 
noticias positivas sobre apertura del consulado uruguayo en Mallorca”

Uruguayos en Mallorca

y gente del mundo artístico de 
origen uruguayo. 
 Al interrogársele sobre 
la reapertura del consulado de 
Uruguay en Mallorca, que se 
cerró después de la pandemia, 
dijo que los recursos del Estado 
son limitados y se debe hacer un 
estudio de las necesidades que 
hay, “esperemos que haya una 
noticia positiva respecto a su pre-
gunta”, para agregar que es un 
tema reiterativo del cual no se 
olvida.

octubre próximo. 
 El velero de tamaño de 
tres palos y 60 metros de eslora, 
recorrió el Atlántico llegando 
al Puerto de Gran Canaria para 
luego navegar a Cádiz y finalizar 
su periplo español en Mallorca, 
en donde se despidió el pasado 13 
de junio. 
 Este velero en un 
comienzo se construyó como 
un barco hidrográfico para 
finalmente convertirse en los 
setenta en un buque escuela de la 
Armada. Al interior pueden viajar 
ochenta personas, cabe resaltar 
que los marineros realizan un 
viaje de seis meses a bordo del 
Capitán Marina que le avalan 
estas prácticas antes de pasar por 
la formación teórica que dura 
cuatro años. 
 En nuestro reco-
rrido por el barco nos encon-
tramos con personalidades de la 
sociedad civil de Mallorca, entre 
ellos, responsables políticos, 
representantes de las Fuerzas de 
Seguridad del Estado, líderes del 
tejido asociativo, comerciantes 

BSF

La embajadora de ese país, a 
bordo del Capitán Miranda, 
no descarta que los uruguayos 

vuelvan a tener una oficina 
 A comienzos de este mes 
atracó en el Puerto de Palma una 
de las joyas navieras de la República 
Oriental del Uruguay. A bordo del 
Velero Capitán Miranda, construido 
en el astillero de Cádiz en 1930, 
la tripulación al nado del capitán, 
Andrés Debali, la Embajadora de 
ese país en España, Ana Teresa 
Ayala, el Cónsul General de Barce-
lona, Santiago Vitale y el agregado 
de Defensa, Juan Pablo Hernández. 
Este periódico fue invitado a la 
recepción ofrecida a la sociedad 
civil isleña para conocer los deta-
lles de esta emblemática embarca-
ción en la que se enseña a navegar a 
los guardamarinas.   
Es un barco de la Armada de Uru-
guay en el que se forman los futuros 
navegantes militares, que zarpó a 
comienzos de año de Montevideo, 
cuyo objetivo es el inicio de un pro-
grama de formación que finaliza en 
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E l emprendimiento extran-
jero continúa marcando 
el ritmo del crecimiento 

autónomo en España. Según 
los últimos datos publicados 
por la Seguridad Social, más 
de 481.000 personas de origen 
extranjero están actualmente 
dadas de alta en el Régimen 
Especial de Trabajadores Autó-
nomos (RETA), lo que repre-

senta ya el 14% del total de autó-
nomos registrados en el país.
 Esta cifra, que no deja 
de crecer, ha sido clave para 
alcanzar un nuevo récord histó-
rico de afiliaciones en mayo de 
2025.
 Solo en el último año, 
más de 33.000 trabajadores 
extranjeros se han incorporado 
al sistema como autónomos, con-
solidando una tendencia que ha 
sido sostenida y constante desde 
2021.
 En contraste, el colec-
tivo nacional muestra un estan-
camiento preocupante. Durante 
ese mismo periodo, solo 4.200 
españoles se dieron de alta como 
autónomos, a pesar de que aún 
constituyen la mayoría dentro del 
RETA con casi 2,9 millones de 
afiliados.
 El desequilibrio en 
las nuevas incorporaciones no 
es circunstancial. De acuerdo 
con los datos recopilados por 
la Asociación de Trabajadores 
Autónomos (ATA), entre 2021 
y 2025, el 96,5% de las nuevas 
altas corresponden a personas 
extranjeras.
 En números absolutos, 
se han registrado 104.338 nuevos 
autónomos foráneos frente a 
apenas 3.817 nacionales. O lo 
que es lo mismo: nueve de cada 
diez nuevos emprendedores en 
España es extranjero.
 Este fenómeno no solo 
refleja el dinamismo y la resi-
liencia del colectivo migrante, 
sino también las crecientes difi-
cultades para que los ciudadanos 
españoles encuentren atractivo 
o viable el trabajo por cuenta 
propia.
 Entre los factores que 
podrían estar influyendo en esta 
diferencia se encuentran las 
barreras administrativas, la carga 
fiscal, el acceso al crédito y la falta 
de políticas activas de apoyo al 
emprendimiento local.
 Diversas entidades del 
sector piden al Gobierno que 

reconozca y respalde el papel de 
los trabajadores migrantes como 
motor económico y social del 
país, al tiempo que demandan 
una estrategia nacional para reac-
tivar el emprendimiento entre 
la población española, especial-
mente entre los jóvenes.

Camareros a la fuga: 
las renuncias se 
disparan y afectan 
especialmente 
a extranjeros

En lo que va de año, la Segu-
ridad Social ha contabili-
zado 893.269 bajas volun-

tarias de afiliación, un dato que 
casi duplica al registrado en el 
mismo periodo de 2021 (un 99% 
más) y supera en un 47% el nivel 
previo a la pandemia, en 2019.
 Sin embargo, se sabe 
poco sobre quiénes están detrás 
de estas renuncias, más allá de 
que la mayoría cuenta con con-
tratos indefinidos, un grupo que 
ha crecido un 197% en seis años.
Un reciente estudio arroja luz 
sobre el perfil de estos ‘fugitivos 
del empleo’ y revela una clave 
preocupante: los trabajadores 
extranjeros presentan una tasa de 
dimisión 2,7 veces mayor que la 
de los españoles.
 Esta diferencia tiene 
especial impacto en sectores 
como la hostelería, donde los 
foráneos representan una parte 
sustancial de la plantilla y, a su 
vez, es la actividad con mayor 
porcentaje de bajas voluntarias.

Hostelería, el epicentro 
de las dimisiones

La hostelería encabeza el ran-
king de sectores con más 
renuncias, con un 3,85% 

de sus afiliados dándose de 
baja voluntariamente en 2023. 
Le siguen las actividades de 
ocio y cultura (2,35%) y los ser-
vicios administrativos y auxi-
liares (2,11%).
 Otros sectores como 
el agrario (1,95%) y la construc-
ción (1,85%) también presentan 
cifras significativas, aunque con 
menor impacto en términos 
absolutos.
 El patrón común entre 
estas actividades es su alta rota-
ción y estacionalidad, lo que 
refuerza la hipótesis de que las 
dimisiones reflejan un síntoma 
de precariedad laboral, ya adelan-
tada por estudios anteriores.

En lo que va de año, la Seguridad 
Social ha contabilizado 893.269 
bajas voluntarias de afiliación, un 
dato que casi duplica al registrado 
en el mismo periodo de 2021 (un 
99% más) y supera en un 47% 
el nivel previo a la pandemia, en 
2019.
Sin embargo, se sabe poco sobre 
quiénes están detrás de estas 
renuncias, más allá de que la 
mayoría cuenta con contratos 
indefinidos, un grupo que ha cre-
cido un 197% en seis años.
 U n  r e c i e n t e 
estudio arroja luz sobre el perfil 
de estos ‘fugitivos del empleo’ y 
revela una clave preocupante: los 

preocupante, los trabajadores 
extranjeros presentan una tasa de 
dimisión 2,7 veces mayor que la 
de los españoles.
 Esta diferencia tiene 
especial impacto en sectores 
como la hostelería, donde los 
foráneos representan una parte 
sustancial de la plantilla y, a su 
vez, es la actividad con mayor 
porcentaje de bajas voluntarias.
 No obstante, el nuevo 
análisis aporta una novedad 
clave: la vinculación entre nacio-
nalidad y propensión a renunciar.
 Un fenómeno sin dife-
rencias de género, pero sí de 
origen

Aunque el estudio no detecta 
diferencias relevantes por 
género —hombres y mujeres pre-
sentan tasas de renuncia simi-
lares—, la nacionalidad sí marca 
una clara línea divisoria.
 Los trabajadores extran-
jeros han mostrado una ten-
dencia creciente y sostenida a 
renunciar, especialmente entre el 
inicio y el final del período anali-
zado, mientras que los españoles 
han mantenido un comporta-
miento más estable y moderado.
 Pese a ello, la relación 
entre nacionalidad y renun-
cias no es uniforme en todos los 
sectores. 

Los trabajadores migrantes siguen impulsando
el crecimiento del trabajo autónomo en España

Infomigrante
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Por Juan Pablo Blanco A.

Promete ser un mun-
dia l  de  se lecc iones 
c o n  b a s t a n t e  a c o -

gida”, fueron las palabras 
del  Alcalde,  Jaime Mar-
tínez que asistió a la XXII 
Fer ia  Hispanoamericana 
de Comercio que se realizó 
con éxito los pasados 5, 6, 
7 y 8 de junio en el Parque 
Sa Riera de Palma. 
 Y es que nada más 
llegar al stand de Baleares 
Sin Fronteras organizador 
de esta anual muestra de 
negocios,  y a la vez,  res-
p o n s a b l e  d e  l l e v a r  l a s 
riendas de este encuentro 
deportivo, el primer man-
datario palmesano, quedó 
g r a t a m e n t e  s o r p r e n d i d o 
p o r  l a  p r e s e n c i a  d e  l o s 
delegados de las diferente 
selecciones participantes. 
 Los encargados de 
los  equipos  no desapro-
vecharon la  oportunidad 
p a r a  f o t o g r a f i a r s e  c o n 
Martínez, y la regidora de 
Intercul tura l idad y  Per-
sonas Mayores, Luisa Mar-
qués Rattier. Hubo tiempo, 
incluso,  para las  bromas 
y las cábalas sobre quién 
será el campeón. 
 Ya en el plano fut-
bol í s t ico ,  dec ir  que  hay 
trece equipos que se van a 
disputar este campeonato 
organizado por primera vez 
de la mano del periódico 

B a l e a r e s  S i n  F r o n t e r a s . 
Las selecciones encargadas 
de poner a rodar la pelota 
a  p a r t i r  d e l  4  d e  j u l i o 
s o n  E s p a ñ a ,   C o l o m b i a , 
E c u a d o r ,  B o l i v i a ,  P a r a -
g u a y ,  U r u g u a y ,  C h i l e , 
Pe rú ,  Bras i l ,  Arg e nt ina , 
E l  S a l v a d o r ,  U c r a n i a  y 
Marruecos. 
 El polideportivo de 
la barriada de la Virgen de 
Lluc será el  escenario en 
donde se jugarán 27 par-
t idos  todos  los  f ines  de 
semanas de julio y el  2 y 
3  de  agosto,  a  part ir  de 
las 17h. Este campo muni-
cipal ha sido escogido por 
la organización y por reco-
mendación directa de los 
responsables del IME que 
apuestan por dar a conocer 
l a s  b o n d a d e s  d e  e s t e 
recinto palmesano que fue 
reinaugurado hace un año 
por el propio alcalde Mar-
tínez,  después de perma-
necer más de dos décadas 
sin utilizarse.  
 C a b e  d e s t a c a r  l a 
d e n o d a d a  c o l a b o r a c i ó n 
prestada por David Salom, 
director del IME para todos 
los detalles de la logística 
y el  apoyo recibido de la 
reg idur ía  de  Intercul tu-
ralidad del Ayuntamiento 
d e  P a l m a .  D e  l a  m i s m a 
manera, la Federación de 
Fútbol de les Illes Balears 
también se ha sumado al 
evento facilitando la asig-
nación de  árbitros  fede-
rados para cada partidos. 
 Las selecciones se 
han tomado muy en serio 
este mundial de extranjeros 
residentes en Mallorca y 
durante este último tiempo 
han jugado partidos amis-
tosos entre ellas mismas, 
o  con equipos  federados 
de la Isla que están despi-
diendo la temporada, tal es 
el caso de Aldosivi que en 
días anteriores enfrentó al 
combinado uruguayo en el 
campo del Rolet Molinar.
 A l  c i e r r e  d e  e s t a 
edición se esperaba la con-
firmación del día y horario 
p a r a  l a  c o n f e c c i ó n  d e l 
sorteo  y  horarios  de  los 
partidos que serán publi-

cados en nuestra próxima 
edición.  
 D e s d e  l a  o r g a -
n i z a c i ó n  s e  a g r a d e c e  a l 
gobierno  de  Uruguay ,  a 
través  del  Consulado de 
Barcelona y mediación de 
la  Asoc iac ión  Repúbl ica 
Oriental  del  Uruguay en 
Mal lorca ,  que  donó una 
copa gigante para el Habi-
tualmente, por esta época 
del año se juega un partido 
entre un equipo de juga-
dores de ese país  contra 
e l  At lét ico  Baleares ,  s in 
embargo, en esta ocasión 
p o r  m o t i v o  d e  l o s  d o s -
cientos años de Indepen-
d e n c i a  d e  U r u g u a y ,  l a s 
autoridades consulares de 
ese  país  y  los  represen-
tantes de la asociación han 
tenido este  gesto  con la 
organización del mundial. 
 E l  p ú b l i c o  q u e 
a s i s t a  a l  c a m p o  d e  l a 
Virgen de Lluc todos los 
f i n e s  d e  s e m a n a  p o d r á 
degustar  una torrada en 
la que colabora la Carni-
cería Al Gusto, uno de los 
principales patrocinadores 
del Baleares Sin Fronteras 
Fútbol Club en estos quince 
años de existencia. 
 Cabe resaltar que a la 

recinto palmesano que fue 
reinaugurado hace un año 
por el propio alcalde Mar-
tínez.
 Cabe  resal tar  que 
a la  organización se han 
sumado también empresas 
que habitualmente apoyan 
a los dos equipos federados 
de BSF FC como TST Con-
sulting, Edu Revestiment, 
Autoescuela Miguel Kalet, 
El  Grupo La Fonda,  VIP 
GLAM, entre otros. 
 D e  l a  m i s m a 
manera ,  va le  mencionar 
la incursión de Be Radio, 
88.6 al desarrollo del mun-
dial  narrando en directo 
algunos de los partidos, tal 
y como hicieron en la ante-
rior Feria Hispanoameri-
cana de Comercio. 

Desde el 4 de julio , trece países se disputarán la copa en las instalaciones del polideportivo de 
La Virgen de Lluc de Palmaa

Cuenta regresiva para el inicio del Mundial de Selecciones 
organizado por el periódico Baleares Sin Fronteras 

Un reto deportivo con la marca BSF

 El mundial contará 
también con la presencia 
de JavisGoles, un canal de 
YOUTUBE, que comenzó, 
Javier ,  como un experi-
mento con la retransmi-
sión de partidos federados 
y que ahora está tomando 
una fuerza que ni él mismo 
s e  i m a g i n a b a , s u m a n s o 
centenares de seguidores. 
pea,  que l leva su mismo 
nombre,  que tal  vez  s in 
proponérselo, se ha hecho 
popular en medios audio-
visuales del fútbol mallor-
quín, por su notable cre-
cimiento, que lo ha obli-
gado a profesionalizar esta 
actividad a la que suma su 
carisma a la hora de narrar 
una jugada y proyectar una 
imagen. 
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El recinto palmesano albergó por primera vez este emblemático evento recordado por hacerse
en el Parque de las Estaciones los primeros once años.

El evento estará coordinado la Asociación Cultural Alondra con la colaboración de la entidad Moasis

Redacción BSF

E ntre el 5 y 8 de junio 
se realizó por primera 
vez  en e l  Parque Sa 

Riera, la XXII versión de 
laFeria Hispanoamericana 
de Comercio, que contó con 
la exposición de 38 stands, 
la mayoría (28) de gastro-
nomía de varios países y 
diez de diferentes líneas de 
servicios dedicados activi-

dades comerciales en sec-
tores como las agencias de 
viajes, artesanías, belleza 
yconstrucción, entre otros.
 A pesar  del  incle-
mente calor, que se siente 
en la  ubicación del  anfi-
teatro del  recinto públ i-
copalmesano, la organiza-
ción y comerciantes desa-
fiaron el nuevo reto en esta 
emblemática feria que se 
hizo los primeros once años 
en la explanada del Parque 
d e  l a s  E s t a c i o n e s ,  q u e 
desde  las13h comenzaba 
a mostrar movimiento de 

visitantes que transitaban 
por este céntrico lugar de 
la ciudad.
 Esta vez, los stands 
que abrían desde las 12h, 
vieron como el  poder de 
convocatoria de Baleares 
Sin Fronteras apoyada por 
las emisoras Fiesta 87.6 y 
Be Radio 88,6 se traducía 
en  la  práct ica  sobre  las 
19:30h hasta las 23:00h, en 
que l legaba masivamente 
el  público que disfrutaba 
de las bondades gastronó-
micas de los feriantes o se 
acercaban a las casetas a 

preguntar por las ofertas 
en sus líneas de negocios.
 L o s  c u a t r o  d í a s 
arrojaron positivos resul-
tados en esa franja horaria, 
especialmente el viernes 6 
y sábado 7 de junio en el 
que escasamente se podía 
a n d a r  p o r  l o s  e s p a c i o s 
libres. Una de los
atractivos de esta feria fue 
la presentación de artistas 
residentes de varios países 
que le imprimieron la ale-
gría del verano al evento 
como ocurre año tras año.
 Cabe destacar que 

en esta feria hubo parti-
c ipación de  empresarios 
nuevos de la restauración 
que estrenan sus locales 
físicos en Palma, u otros 
que  debutaron  en  como 
feriantes tras suspositivas 
experiencias organizadas 
en Día de la Madre en el 
mismo Parque Sa Riera.
 D e  l a  m i s m a 
manera hubo un breve acto 
oficial en el que estuvo el 
a l c a l d e  d e  P a l m a ,  M a r -
tínez, que luego de ser pre-
guntado por  Juan Pablo 
Blanco,  director de BSF, 

El público de Mallorca se vuelca en las tardes-noches 
en la Feria Hispanoamericana de Comercio 

que se hizo en el Parque Sa Riera

Cuatro días de gastronomía y negocios
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por  e l  cambio de  ubica-
ción, explicó que el Parque 
Sa Riera se convertirá en 
uno de los lugares en el que 
se  acogerán este  t ipo de 
eventos multitudinarios.
 El mandatario pal-
m e s a n o  t a m b i é n  m a t i z ó 
en el aporte de la gente de 
afuera ,  concretamente  a 
las personas que llegan a 
trabajar y formar parte de 
la economía, refiriéndose 
a los empresarios partici-
pantes de la feria.
 E n  e s e  m i s m o 
e s p a c i o ,  l a  r e g i d o r a  d e 
Intercultural idad,  María 
Luisa Marqués, felicitó a la
organización y a los comer-
ciantes que apostaron por 
el evento, además de hacer 
hincapié de lariqueza cul-
t u r a l  q u e  c a r a c t e r i z a  a 
Palma.
 L u e g o  d e  f i n a l i -
zado  e l  evento ,  que  fue 

retransmitido íntegramente 
durante los cuatro días por
la  emisora,  Be Radio,  e l 
director de este medio, hizo 
entrega de placa de recono-
cimiento a Jorge Cristian 
Guardia, que ha estado al 
frente del  diseño gráfico 
de este periódico durante 
veinte años.
  La ocasión también 
brilló por la presencia de 
una de las colombianas más 
apreciadas  por  la  comu-
nidad inmigrante que ha 
necesitado su ayuda. Nos 
referimos a Angélica María 
Guzmán González, elegida 
por la Embajada de ese país 
como una de las diez per-
sonas de origen colombiano 
d e s t a c a d o s  e n  l o s  a ñ o s 
2024/25.
  E s t a  p s i c ó l o g a 
c a r a c t e r i z a d a  p o r  s u 
carisma,trabaja desde hace 
v a r i o s  a ñ o s  e n  C á r i t a s 

M a l l o r c a  a t e n d i e n d o  a 
co lect ivos  vulnerables  a 
los que les ofrece asesoría 
efectiva asus problemas.
 L a s  a c t u a c i o n e s 
musicales fueron ovacio-
nadas por el público, entre 
ellas, los artistas que se lle-
varon del Grupo la Fonda 
q u e  t u v i e r o n  s u  p r o p i o 
espacio durante la progra-
mación. 
 L a s  a c t u a c i o n e s 
musicales fueron ovacio-
nadas por el público, entre 
ellas, los artistas que se lle-
varon del Grupo la Fonda 
q u e  t u v i e r o n  s u  p r o p i o 
espacio durante la progra-
mación.  Estos negocios de 
restauración a los que se 
suma una discoteca- bar- 
son conocidos por lasam-
bientadas presentaciones 
musicales de artistas,  en 
donde se combina gastro-
nomía y cultura.
 

Cuatro días de gastronomía y negocios
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